



„Der Schäferknecht von Bergen.“

## Der Schelm von Bergen.

Auf dem Römer zu Frankfurt am Main war Maskenball; es galt der Krönungsfeier Karls des Großen. —

Frankfurt, die reiche, blühende Handelsstadt, wurde von dem eben genannten Fürsten gegründet, und das soll so zugegangen sein.

Dreizig Jahre lang mußte Karl gegen die heidnischen Sachsen kämpfen, die ihm unter Herzog Widukind kraftvoll widerstanden, ehe er sie bezwang und ehe sie, nach dem Beispiel ihres Herzogs, Christen wurden. Mehr als einmal geriet der gewaltige Herrscher vor ihrer Übermacht und ihrer flammenden Freiheitsliebe in große Not. So auch einmal, als er vor ihnen